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２０２３年度・第7回未来会議（全体会）議事録 
 

 

鹿ノ台未来まちづくり会議（未来会議）会長  須都   紘 

副会長兼書記・広報  伊藤 智子 

 

 

日時：  ２０２３年10月22（日）１３：３０～１５：５０ 

 

場所：  西集会所 

 

出席者（順不同、敬称略）：  

須都 紘(会長)、黒部 實(副会長)、伊藤 智子(副会長・書記・広報)、 

鎌田 卓(事務局長・会計)、山田 勲、黒田 勝行、山田 修、 

田口 信義、 

オブザーバー： 大山 千夏、新井 知里、中尾 節子 

欠席： 平尾 英城、三室 哲哉、渡辺 昇、中世古 昭一、山地 祐輔、 

中川 浩光、蔵田 かほり 

 

配布資料：  ① 令和５年度第７回(１０月度)未来会議（全体会＆分科会）議題(案) 

② 未来会議全体会 子育て分科会報告 ２０２３年１０月２２日 

③ 鹿ノ台スポーツ公園へのバスケットゴール設置に向けた実証実験への協力

のお願い 

④ 鹿ノ台スポーツ公園バスケットゴール設置についての要望書 

⑤ 鹿ノ台春まつり 出演・出店者リスト V2 

⑥ 生駒市コミバス『たけまる号』鹿ノ台線 実証運行 乗車実績(人数） R5.９

月度 

⑦ 生駒市コミバス『たけまる号』鹿ノ台線 実証運行実績 分析【令和５年９月度】 

⑧ R5年９月度 鹿ノ台コミバス乗車実績 報告（確定値） 

 

 

会長挨拶 
・ オブザーバーとして「鹿ノ台中央公園をもっと楽しむためのワークショップ」の

参加者で、中央公園でビニールプール＆スライダーの持ち寄りイベント、および

水鉄砲バトルを実施された新井さんと大山さんが出席されている。 

・いきいきホールでオータムフェスタが開催中である。開会式で小紫市長が挨拶

され、来年１０月に「第６回地域共生社会推進全国サミット in いこま」が生駒市を

ホストに開催されると報告された。また、鹿ノ台の納涼祭やオータムフェスタなど

も、地域共生社会の理念をカタチにした素晴らしい取り組みであるとの評価をい

ただいた。１４日・１５日の音楽イベントは、延べ６７０名がライブ配信でリアルタイ

ムに鑑賞された。オータムフェスタは１０月３１日までさまざまなイベントを行って

いるので、是非足を運んでいただきたい。 
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子育て分科会報告 
 

春まつりイベントについて： 

 

・子ども会に参加を打診中である。 

・子育て分科会としてもアトラクションを一つ実施することを検討中。 

 

・鹿ノ台women’s base： 

 

・公園 WS 参加者のグループが立ち上げた鹿ノ台 women’s base が、オータ

ムフェスタの合同蚤の市(１０月１５日)に出店した。 

  

 ※参加されたオブザーバーのお二人からのコメント： 蚤の市のことを知らなか

った人も多く、知っていたら出店したかったという方もいた。子育て世代への周

知が特に足りていなかったので、今後の課題としたい。自治会員への周知は現

在、回覧版・結ネット・ホームページを通じて行われているが、子育て世代に対

して有効な伝達手段となり得ていない。他方、「水鉄砲バトル」(９月２４日実施)

には１週間前からビラや口コミで周知して大人２９名子ども３８名の参加があっ

た。その世代のライフスタイルに配慮した PR 方法を考えていけたら良いと思う。 

 

・鹿ノ台 women’s base は、子育て世代に本当に必要とされている鹿ノ台情

報を分かりやすく届けるため、イベントの実施と共に WEBSITE を運営してい

る。 

 

・鹿ノ台中学校バスケットボール部部員・保護者有志によるバスケットゴール設

置の要望について： 

 

・鹿ノ台中央公園プロジェクトでは、アイデア募集の段階で子どもたちから球技・

ボール遊びがしたいという要望が多く、また中学生からバスケットゴール設置の

要望が多かった。鹿ノ台中学校バスケットボール部部員・保護者の有志からも同

様の希望が上がっていた。 

・球技であれば中央公園ではなくスポーツ公園ですべきだというご意見が多か

ったため、スポーツ公園へのバスケットゴールの設置の可能性について検討を進

めて来た。 

・先日、生駒市に相談させていただいた結果、前向きに検討していただけるとの

回答を頂いたので、中央公園ワークショップの参加者で鹿ノ台中学校バスケット

ボール部部員の保護者の方が中心となり、鹿中バスケ部部員・OB・保護者の有

志で要望書を作成した。 

・中央公園プロジェクトの延長線上にある要望なので、未来会議との連名で要望

書を提出したい。具体的には、グラウンドゴルフのベンチの横辺りに一台のみ設

置し、ゴール練習や１対１、３対３などに活用したい。使う範囲はゴール前の１０m

✕１０ｍ程度を想定している。 

・また、スポーツ公園周辺の住民の皆さまに対して、１０月２８日(土)午前８時００

分より、バスケットゴールを設置した場合に生じ得る騒音について実証実験（実

際のドリブルの音や声かけの音を聞いてもらう）を行う予定である。その後個別

に訪問して騒音の程度や時間規制への希望などのご意見をうかがう計画である。 
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質問： 野球で二面使うときに場所が重ならないか。グラウンドゴルフとバードタ

ーゲットゴルフの使用場所とも重なる。どうするのか？ 

回答： 設置予定場所を利用されている団体の方と協議をさせていただき、利用

時間について調整していきたい。 

意見： スポーツ公園周辺では、騒音に関して近隣からの苦情がある。この騒音

問題、維持管理の問題、および事故対応の３点にについて考えていただけるの

であれば良いのではないか。 

質問： ３０分単位などでネット予約ができるようにしたらどうか。 

回答： 現在は、野球やグランドゴルフなど自治会のクラブ活動で毎週決まった

時間に利用されている。バスケットゴールはサッカーボードの利用方法と同じよ

うに、クラブ活動ではなく、中高生や大人が土日や平日の夕方などに、練習や勉

強の息抜きに知人とプレイをするという使い方を想定している。クラブ活動の方

と調整後、利用できる時間帯を掲示するなどで対応したら良いかと思う。 

意見： スポーツ公園の南側のフェンス沿いではだめなのか。 

回答： 市の総務部にお勤めで鹿中バスケ部コーチをされている杉浦氏によれ

ば、そこは緩やかな斜面であり、草も多く土が柔らかいため、バスケには向いて

いないということである。 

意見： バスケットゴールが本当に頻繁に使われるのかどうか、もっと簡易な安い

器材で実証実験する期間を設けたらどうか。 

回答： 市の費用で設置から維持管理までしていただく計画なので、市の要求す

る安全性や耐久性を満たす器材しか導入できない。そうでない簡易的で一時的

なものとなると自己負担でやるしかなくなる。 

意見： 自治連合会では、中央公園の中央部分の北に上る道に手すりを付けて

欲しいと要望している。こちらも実現していかねばならない。 

回答： そのような要望が出されていることは鹿中バスケ部有志の方にもお伝え

していく。 

意見： 使う人たちが、長期にわたって多くの人に有効活用され続けるための方

策を考え、講じていって欲しい。 

 

⇒未来会議としてこの要望を連名で自治連合会に提出することを承認した。１１

月５日の連合役員会に諮っていただく。 

 

【追記】 この会議の後の翌日１０月２３日、実証実験のお知らせを周辺のお宅に

ポスティングさせていただいたところ、騒音を懸念されるご意見やスポーツ公園

の管理に関するお問い合わせが複数あったため、実証実験を延期し、設置場所

を少し移動するなど、計画を練り直すこととした。 

 

Wi-Fi環境整備に関する中間報告： 

 

・中央公園にフリーWi-Fi を整備する場所は、南側入り口のベンチ付近を考えて

いる。 

・ＫＣＮの担当者と現地調査をするなど具体的に検討を進めているが、電源の確

保、および屋外で電波を飛ばす場合の法的制限への対応（ルーターの選定や公

衆無線 LANのセキュリティを確保する契約）が必要である。 

・年末くらいまでに実現可能な計画を立てられるようにしたい。 
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意見： モバイルルーターの活用も考えたら良いのではないか。 

回答： ご意見を参考に進めていきたい。 

 

 

鹿ノ台春まつりについて 
 

・「開催のお知らせと出演・出店・参加の募集のご案内」を８月末に回覧した。募

集期間は９月末までで締め切った。開催は２０２４年３月３０日(土)、雨天の場合

は３１日(日)。 

・コンサートについては「Toiro」、「Violet North」、「KEIKO＆とおる」の３グル

ープから申し込みがあった。開催時間が１１時から３時までと４時間あるので、追

加も考えたい。鹿ノ台の住民が条件だったが、住民以外からでも良いことにした

い。 

・マルシェ、フリーマーケットは、「Dream」、「White Garden」、「A＆E」、「あゆ

みとプティパ」、「バンビカフェ」の５団体から応募があった。 

・キッチンカーとして応募があったのは、カフェバルと生駒応援マルシェの２グル

ープの５店舗（サンドウィッチ、クレープ、タコ焼き・唐揚げ、焼きそば、イカ焼き、タ

ピオカ・タコライス）。昼食になるようなメニューで、延期になった場合でも来ても

らえる条件でお願いしている。 

・同好会としては、健康太極拳のグループが参加される。新舞踏同好会はステー

ジでないということで辞退された。 

・今後、中央公園における各団体のスペース割と時間割を検討していく。キッチ

ンカーについては１台につき３ｍ✕３ｍ必要ということで、５台なので３ｍ✕１５ｍ

が必要となる。キッチンカーは準備から撤収までで９時～１６：３０。 

・参加団体に対して、来年１月くらいに説明会を開催する。 

・自治会保険に入るのは可能だが、追加申請が必要である。今後、自治連合会と

相談していく。 

 

質問： 春まつりに個人で出店することもできるか。 

回答： できないことはないが、グループが望ましい。締め切りは過ぎているので、

もし希望があれば１か月以内に連絡が欲しい。 

意見： 自治会や未来会議が主催するコンサートでは、出演者は鹿ノ台の住民、

またはプロレベルの質の高い演奏者のいずれかが良い、という意見が多い。マイ

ク等撤収した後、最後に新舞踏同好会にステージに上がって頂いたらどうか。 

回答： 可能かどうか検討したい。 

意見： 中央公園の桜が５０年近く経ち非常に元気がなくなっている。植え替えて

いきたい。 

 

 

令和５年度未来会議と自治連合会との連絡会について 
 

・連絡会の日時は１１月２３日(木・祝)９：３０～１１：３０、場所はいきいきホール２Ｆ

大会議室を予定している。 

・出席者は、自治連合会からは連合会長・連合副会長４名・顧問の合計６名、未

来会議からは幹事会メンバー４名＋有志。合計１２～１３名を想定している。 
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・未来会議からの提案する議論のテーマは、人口減少が予想される中、どのよう

に地域に人を呼び込み、地域を活性化していくかという内容にしたい。２０４０年

の鹿ノ台の人口は２０２０年に比べて２３％減って７０００人から５５００人になると

予測されている。これに対して未来会議は、転入を促進し、地域の高齢者が生き

生き暮らせるようにするなどを通じて、魅力あるまちをつくろうとしてきた。そのこ

とについて意見交換したい。 

・連合役員会から提案する議論のテーマとしては、少し先を見通した議論をした

い。１０月の連合役員会では「地域共生社会と Society5.0」を提案したが、１１月

の連合役員会で最終化したい。すなわち、地域内でどのような切り口でのつなが

りを持つことが良いのか、あるいは技術を活用して人の生活をどのように良くし

ていくか、について議論したいと思っている。新しい時代を想定して、私たちがど

う変わっていかねばならないかということも含めて議論していきたい。 

 

意見： 自治会長さんたちには対応しきれないが大きな問題となっていることに

ついて話したらどうか。今特に問題となっている、自治会を脱退したがっている

高齢の自治会員さんに自治会員を継続していただくためにどうしたら良いかと

いう話をしたら良いのではないか。 

回答： 未来会議から話し合いのテーマとしてその問題を提案したが、連合会長

からこれを今回のテーマにするつもりはないというお返事をいただいているので、

今日は取り上げなかった。大事な問題だが、今回の連絡会のテーマとしては取り

上げない。 

連合会長： 評議員や会長になりたくないので、それが当たったら自治会を脱退

する、あるいはゴミ清掃当番が出来なくなったら脱退するという高齢会員さんが

いるが、対応は各自治会に任せるしかないのが現実であり、妙案がない。連絡会

ではなく、別の機会を設けて議論したら良いのではないか。 

意見： イトーピアができた当初にあった団地サービスという昔の制度に倣い、自

治会を法人化して、様々な問題の解決にあたったら良いのではないか。 

意見： 子育て世代の意見を集めたらどうか。鹿ノ台の人口減対策をしたいので

あれば、そして自治会からの脱退を防ぎたいのであれば、子育て世代にこそ話

を聞いたらいいのではないか。 

意見： 議論が足りていないと思う。テーマごとに集まって一から話をしたら良い

と思う。 

意見： 未来会議が自治会員すべての意見聴取を行っていくのは現実的ではな

い。各自治会員が各自治会会長さんに向けて意見を出していくことも必要では

ないか。未来会議は未来会議で新たな方を募集して活動を続けていけば良いの

ではないか。 

 

 

鹿ノ台コミバス月度乗車実績について（報告） 
 

８月度の乗車実績： 

 

・R５年９月の実証運行の日数は１２日、乗車実績は累計６６７人、一日あたり平

均５５．６人、一便あたり６．９人だった。前年同月比で９月は利用者が１６％増え

ており、収入比率も３６．１５％で基準(３０%)を大幅に上回った。８月と９月は利



6 

 

用者が多かった。８月～９月の利用者の合計は一日あたり平均５５．８人、前年同

期比で１７％の増加である。１０月は途中までの数字であるが、利用者が少し減っ

ている。 

・明日１０月２３日の市の公共交通関係の協議会で来年１月からの本格運行につ

いての決定が行われる。 

  

 意見： オンデマンド・バスや EV バスの実証運行や活用事例がある。今後は鹿ノ

台についても導入の検討を進めて欲しい。 

 

 

次回 
 

  日時：  ２０２３年１１月１９日(日) １３：３０～１６：３０ 

第I部 全体会 １３：３０～１５：１０ 

第II部 分科会 １５：１５～１６：３０ 

   

 幹事は１３：１５集合 

 

  場所：  いきいきホール大会議室 

以上 


